

Rev. 14/11



UNICO

K O M S O M O L

Editado por la Secretaría de
:: Agitación y Propaganda ::

Boletín semanal del C. P. del Socorro Rojo Internacional

Año I | Almería 17 de agosto de 1937 | Avenida de la República 14 | N.º 4

En la hora presente

Todos los antifascistas, todos los españoles, debemos estar dispuestos a hacer el máximo de sacrificios para ganar la guerra

Estamos conquistando cada día, no solo el territorio de nuestra Patria invadido por las potencias extranjeras fascistas, sino también una vida feliz para mañana.

¿Os acordáis de los salarios de hambre en el campo? ¿Recordáis los meses acaso años que los obreros no tenían trabajo y que veían pasar hambre y miseria a sus familias? ¿De nuestros mejores obreros emigrados a tierras extranjeras en busca de paz, de la Guardia civil por los caminos, pegando y asesinando a los trabajadores que cogían un puñado de aceitunas o de bellotas para no perecer de hambre?

Sin duda que no habeis olvidado ninguna de estas cosas.

Sebeis también que la tierra es ahora de los campesinos, que las fábricas son de los obreros, que los Institutos se abrieron a los hijos de los trabajadores. Esto es suficiente garantía para poder confiar en la felicidad de mañana, cuando ya hayamos arrancado de nuestro suelo la mala hierba del fascismo.

Pero lo que también es preciso que sepais es que este magnífico porvenir cuesta mucho conquistarlo. Para lograrlo, los mejores hombres de España están dejando su vida y su sangre en las trincheras. En nombre, pues, de estos camaradas caídos, nosotros podemos pedir a todos los antifascistas que hagan los máximos esfuerzos para ganar la guerra. El porvenir será muy bueno, pero el presente a veces es difícil. No hay todos los viveres que quisiéramos, ni todas las cosas, ni todas las comodidades. Ni un solo antifascista debe sentirse quejoso por eso. Debemos por el contrario poner todas nuestras iniciativas para que las cosas mejoren.

Si podemos pasar con un trozo de pan, debemos evitar el comer dos. Ahorrar más y producir mucho.

En todas las guerras ha habido dificultades de este tipo como las que ahora sufrimos. Es posible que en el futuro todavía haya que hacer más sacrificios en este punto que los que hicimos hasta aquí. Vamos a prepararnos para esos días de escasez, por si acaso los tuviéramos que pasar.

Más barato que a ese precio no se gana el porvenir. Pensemos todos los días que cuando muchos hombres están dando la vida, todo lo que hagamos los demás por la guerra debe parecerse poco.

Elisa RISCO.

***** *El Comité Ejecutivo del Socorro Rojo de España, se reúne*

El día 5 de este mes ha celebrado su reunión ordinaria el Comité Ejecutivo Nacional del Socorro Rojo Internacional de España, en Valencia, lugar de residencia.

Además de resolver numerosas cuestiones de trámite, ha tomado importantes resoluciones sobre los siguientes asuntos:

Por un acendrado espíritu de lucha contra el fascismo entre la población combatien-

te y de la retaguardia y porque en esta última exista una moral firme y abnegada

Se intensificará poderosamente la propaganda para esclarecer ante toda la población el carácter criminal del fascismo y sus hechos de miseria y terror tanto en el terreno de nuestro país ocupado por Franco, como en los países dominados por el fascismo, organizando actos públicos en los que participen evadidos de aquel campo, editando folletos con relatos de estos hechos, etc.

Esto servirá también para incrementar la campaña de ayuda a las víctimas en el territorio fascioso iniciada en Madrid y que desarrolla en todo el país leal el Socorro Rojo Internacional, con gran éxito.

Realizar una fuerte labor entre la población civil para hacer sentir la necesidad de austeridad y sacrificio para ganar la guerra, al mismo tiempo que se descubre y se persigue al acaparador a los especuladores y al provocador.

Situación de los españoles refugiados en Francia

Dado el enorme contingente de españoles allí acogidos y para ayudar a las autoridades y organizaciones de ayuda de Francia en la enorme tarea de proveerles de alojamiento y alimentación adecuada, se acordó enviar una Comisión a aquel hospitalario país, en condiciones de ayudar a resolver este importante problema de solidaridad con estas víctimas de la invasión fascista.

El problema de los refugiados de guerra en la España leal

Para conocer en sus verdaderos términos este grave problema y poder ayudar al Gobierno en su resolución por medio de medidas prácticas que

Los hijos de los combatientes acogidos en nuestra Guardería Infantil esperan vuestros donativos.

dicte la experiencia del trabajo ya efectuado, el C. E. N. del S. R. I. ha acordado convocar para fecha próxima una Conferencia Nacional de información de sus delegados en los Comités de Refugiados de las provincias y localidades más importantes. Esto será llevado de acuerdo con los organismos del Estado y las organizaciones del Frente Popular.

Evacuados de Madrid

Ante las medidas adoptadas por el Gobierno para asegurar por completo la evacuación de la población innecesaria en Madrid, se tomó el acuerdo de enviar un delegado a Madrid y de poner a disposición del Gobierno nuestra organización y nuestros medios para acelerar rápidamente la realización de esta medida de guerra.

La Secretaría General

Comité Provincial del S. R. I.

El Comité Provincial del Socorro Internacional notifica a todos los antifascistas que el camarada Isidoro Flores contra quien pesaba una acusación injusta, ha demostrado la falsedad de la misma, recobrando por tanto todos sus derechos como afiliado a esta organización.

La camarada Matilde Landa

Durante unos días ha permanecido entre nosotros la camarada Matilde Landa, secretaria del Comité Nacional del S. R. I. ocupándose de diversos asuntos de nuestra Organización.

REORGANIZACION DE COMITES

Nuestro Secretario de Organización y Propaganda se ha desplazado a diferentes pueblos de esta provincia, cumplimentando los acuerdos adoptados por el Comité Provincial, en lo que se refiere a la reorganización de nuestros Comités Locales y Comarcales.

DATOS DE PERSONAS EVACUADAS

El Comité Provincial de Barcelona, contestando a la carta enviada por este Comité nos dice que Josefa Rodríguez Perea, compañera del Guardia de Asalto, Miguel Puyol Serrano, se encuentra sin novedad en aquella capital, refugiada en el Stadium, de Montjuit

Una charla de Antonio Galiardo

Continuando el ciclo de conferencias, iniciado por el secretario de Agitación y Propaganda del Socorro Rojo, el pasado sábado pronunció una charla ante el micrófono de Radio-Almería, el letrado camarada Antonio Galiardo, destacado miembro de Izquierda Republicana.

Hizo una breve relación del levantamiento militar en la provincia de Cádiz y de su odisea hasta llegar a Almería.

Destacó la magnífica labor que el S. R. I. lleva a cabo, tanto en la zona leal como en la rebelde, invitando a todos los antifascistas a ingresar en las filas de esta organización, para el rápido triunfo de nuestra causa.

Después dijo que el Socorro Ro-

jo es una entidad completamente apolítica, agregando:

«Cuando subimos la escalera de nuestro edificio nos despojamos de toda clase de idealismos hasta el extremo de que el compañero que trabaja al lado de nuestra mesa, ignora a veces nuestra tendencia política».

El Socorro Rojo es una entidad eminentemente humana y en eso cimienta su antifascismo.

Terminó la sugestiva charla con estas palabras:

—Por el rápido triunfo de nuestra causa, por la independencia de España y por el restablecimiento de la paz, nosotros os abrimos los brazos y os pedimos que vengais a ellos para fortalecer nuestra organización.

Donativos entregados en este Socorro Rojo Internacional

Donativos recibidos durante la semana anterior:

Escuadrón de caballería de la 75 brigada	260'85
Sindicato de espectáculos públicos	50'00
Comisión liquidadora de las milicias de Málaga	592'00
Varios camaradas del 257 batallón de la 55 brigada	100'00
Manuel Barroso Fernández	100'00
Manuel Campos Pastor	5'00
Manuel Muro Giménez	5'00
Beneficio de la función de cine en Benahadux	171'10
Palmeño Aguilas	10'00
Depósito de municiones de artillería	75'00
Pedro Moreno	60'00
Emilio Román	5'00
Antonio Fernández	100'00
Donativo en nuestra Guardia por tres milicianos	150'00
Leopoldo Suárez Gomez	25'00
Agrupación Socialista de Baelma	100'00
Rogelio Quiles	25'00
Compañía urbana de Asalto, (tres donativos)	100'00
Antonio López López	5'00
José Muñoz Torre	2'50
Miguel de Coza López	2'50
José Giménez	30'00
Grupo de morteros del 219 batallón de la 55 brigada	145'00
Comisión de abastos de Benahadux por maíz decomisado	3'00
Joaquín Oliver Parra	10'00
Juan Núñez Leiva del 215 ba-	

tallón, de la 54 brigada, 1 compañía	50'00
Farmacia González	2'00
Batallón de ametralladoras	60'00
Líquido del festival Molinos	452'00
Sebastián Marchente, de la 54 brigada, 201 batallón	41'00
Francisco Molinero, de la 85 brigada, 337 batallón	50'00
Escuadrón de Caballería de la 54 brigada	624'00
Farmacia Gómez Campana	23'50
Juan Yelamos, de la brigada 84	75'20
Sindicato de la J. O. P.	300'00
Idem segundo donativo extraordinario	200'00
Base Naval	4'00
Almería a 14 de agosto de 1937	
Por el Comité Provincial del S. R. I.—El Secretario.	

Se constituye el nuevo Comité Provincial

El sábado quedó constituido el nuevo Comité Provincial del S. R. I. de la siguiente forma:

Secretario General: José Morante.
 Secretaria de Agitación y Propaganda: Luis de Tabique.
 Secretaria de Organización: José Rodríguez.
 Secretaria de Abastos: Luis Rueda.
 Secretaria de Cultura: Ezequiel Gómez.
 Secretaria de Finanzas: [con carácter interino la desempeña el Secretario General].

También se tomaron otros acuerdos importantes como reorganización del personal, funcionamiento de las Guarderías, y otros.